



## Journée Culturelle à ELNE

Compte-rendu, par Pierrette Guirao  
21 Mars 2023



Ce mardi 21 Mars 2023, au départ de NARBONNE nous étions 43 passagers, partis en direction d'ELNE. 9 H 30, nous voici au pied de la cathédrale romane et le fascinant cloître qui trônent sur la « Ville haute ». La cathédrale Sainte Eulalie du XIème siècle, majestueux vestige de l'ancienne cité épiscopale, est visible depuis la mer et domine la plaine. Son cloître rassemble une succession de sculptures médiévales et gothiques dans une floraison luxuriante de thèmes originaux. Enceinte fortifiée, tours, portes de ville et son fascinant quartier historique, ici tout renvoie dans un passé riche et unique de l'ancienne capitale du Roussillon. Accompagnés de la guide nous avons parcouru la ville haute jusqu'au « jardin des métiers d'art », petit écrin de verdure au cœur même de la cité fortifiée qui invite à la flânerie pour découvrir les artistes de tous horizons. Puis nous voici devant la porte Balaguer, d'où notre regard profite des magnifiques panoramas sur les montagnes environnantes et le Canigou, sommet sacré des catalans.

A 12 H, nous voici arrivés au restaurant « Cara Sol » où un excellent repas a été servi.



L'après-midi, direction le Château d'en Bardou, élégant bâtiment Art Nouveau achevé en 1902, coiffé d'une coupole vitrée et bâti à l'origine sur 4 branches égales, en croix grecque, propriété de l'industriel et homme politique Eugène BARDOU.

Ce château, loué par le Secours Suisse d'Aide aux Enfants de Victimes de Guerre, a été transformé en maternité, entre 1939 et 1944, par l'institutrice et infirmière suisse Elisabeth EIDENBENZ (1913-2011), décorée de la Légion d'Honneur en 2007. Son combat permettra de faire naître 595 enfants de mères de nationalités et confessions diverses.

Nous avons visionné un documentaire émouvant avant la visite du château, en passant par toutes les salles jusqu'à la coupole vitrée. La Maternité Suisse, classée Monument Historique en 2013, est un symbole d'espoir et de paix.



Pour terminer notre journée, une petite halte à la Coopérative pour une dégustation du vin du Roussillon.

Retour à NARBONNE à 18 h 30, ravis de la découverte de cette ville pleine d'histoire et de légendes qui peut s'enorgueillir d'un patrimoine majestueux et d'un passé glorieux, faisant découvrir des sites incontournables qui font la fierté de ses habitants.